ntizada, con

EAL,

titular.

ares.

apilla muy h

CELONA

# LAUTONOMISTA

DIARIO REPUBLICANO DE AVISOS Y NOTICIAS

FRANQUEO CONCERTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN TELÉFONO INTERURBANO. NÚM. 33

SE PUBLICA POR LA TARDE

Toda la correspondencia se dirigirà al Director

Anuncios, esquelas, remitidos y reclamos a precios según tarifa

De los trabajos publicados serán responsables sus autores. No se devuelven los originales

## os tres poderes supernacionales

El espectáculo de la hamanidad presente ofrece sin duda motivos de omfundo desconsuelo; pero también de esperanza reconfortante. Confesemos los grandes infortunios de esta hera histórica; pero no neguemos sus ompensaciones evidentes. Dos corrientes opuestas actúan hoy

bre hombres y naciones una de llas tiende a la cohesión, a la solidaded: la otra a la disgregación, a la ispersión fragmentaria. Hay dos clases de individuos y pueblos: los universalistas y los nacionalistas. A trarés de la Historia, la ley de evolución progreso puede inducirse por la lenvictoria de los primeros sobre los del apa sgundos. Devolvamos al universaliso su nombre etimológico, lesvirtua-15 mult de por la vulgarización de su concepria - Con to actual: son los "católicos". La Iglesia ha tenido fuerza y mision histórica mientras se ha mostrado fiel a su indole supernacional; cuando ha ido una verdadera potencia extraatriética, vínculo superior a las raas, corte suprema de apelación coneny. Auto. ha los poderes materiales. En camio la ha perdido cuando se ha maniestado secta, fracción, parcialidad de ensamiento, exclusión de opiniones herejías; y cuando ha servido a los oderes que envilecían con la coaco temporal de sus armas la serena majestad de la potencia pontifical

> Así también hoy el internacionaliso socialista, que es la potestad "calica" con mayor plenitud de por ir, tendrá más eficiencia cuanto más aparte de toda representación fragmentaria o de clase, y se eleve desde a condición exclusivamente proletaa totalidad ciudadana

mesta clase: la del nacionalismo en s diverses formas, cuya culminaon es el fascio. — (¡Cómo recuerda e nombre nefasto la famosa mazor no más-horca del argentino Rozas!) Si a la tendencia de solidarismo mano, fin ideal de progreso, fórmua suprema de paz, oponemo: la exalción de un grupo, forzosamente leantaremos una rivalidad, cuyo aue será conseguido a costa de la coetividad ajena. Será un tu:nor en el merpo social. Su ley de relación con resto de los hombres será, inevitamente, la guerra. Y cuando se quiea encontrar para ese impulso un po-1080 sentimiento de conesión, no odrá recurrirse al inconfundible sendo religioso, porque éste, si es veraderamente espiritual, junta a los lombres, los religa, ceme indica la mpia etimología de religio, no los spara por el odio, sino que tos enlaa por la bondad, el amor y la paz. dabrá de recurrirse entonces al vieinstinto idolátrico, divinizando sadegamente al Estado y a sus caulos, a la manera de las apoteosis operiales romanas. Sería interesananalizar la actitud de la Iglesia anlas dos formas típicas de esa nueva latría, el nacionalismo francés y fascismo italiano, tan diversamentratados, a pesar de su identidad octrinal.

El sentido profundamente religioode Rabindranath Tagore, fiel a sus igenes indostánicos, no pudo repridir un áspero anatema contra es fetichismo, el más abominable a los ojos de un verdadero espiritualista.

Lu lucha entre universalistas o "católicos" y nacionalistas o estatistas es, a un tiempo, guerra civil y guerra internacional. Dentro de cada país se entabla entre los ciudadanos de una y otra opinión; y chocan también, bajo el disimulo de las formas diplomáticas, los Estados de tipo liberal y democrático, esto es, los universalistas, con los de tipo absolutista y oligárquico. Y es curioso ver cómo en éstos se han confundido interesadamente les conceptos de nación y Estado en una sola divinización patriótica, para negar toda categoría nacional a los disidentes de la fórmula ritual del grupo que se ha constituído exclusivamente en Estado. La Liga de Naciones es la mani-

festación más viva del nuevo "catolicismo" De tal manera, que es la forma viviente de los cencilios, como vínculo de vitalidad superior, por encima de los poderes nacionales. Su defecto de origen es el que ya pudimos prever al constituirse. Más que Liga de Naciones, se trata de una reunión periódica de Estados o, si se quiere, de Gobiernos, para sustituir con la publicidad efusiva y responsable de los debates, el secreto peligroso de la vieja y maquiavélica diplomacia. Pero sin duda esas reuniones, que podríamos llamar Estados Generales del mundo, infunden en sus respectivas representaciones la llama del sentido universal, lengua de fuego de un Pentencostés llamado a grandes designaciones.

Además, aunque esos concilios laicos sean todavia asambleas de Esta dos, tampoco bastaría para nuestro deseo que fuesen sólo Junta de Naciones, ya que el sentido nacional, en su exaltada forma, es el mayor enemigo de la misión universalista. Sin duda el ideal sería llegar a la Liga de Pueblos, dando a la voz Populus el sentido de integración soberana que tuvo en Roma.

Pero la Liga de Naciones no es la única manifestación del impriso uni versal que actúa sobre el mundo. Ella no es más que una forma de Poder Ejecutivo, y siente la necesidad de complementar su misión. Implícitamente, se va formando el Estado uni-

versal que un día florecerá y fructificará definitivamente. ¿Qué otra cosa más que un Poder judicial es el Tribunal de la Haya, para dirimir los conflictos jurídicos entre Estados & Es pecie de Areópago supremo, su porvenir es una de las garantías máximas

Y ¿dónde radica el Poder legislativo, o más propiamente, el organismo de cooperación de soberanía universal que complete ese Estado de Estados? Si la Liga de Naciones en realidad es una Junta de Gobiernos, los Congresos interparlamentarios se acercan ya a la Liga de Pueblos. Para ser admitido en la Liga de Naciones, basta el hecho real de que una colectividad esté constituída en Estado, sea un sumando de la agrupación amorfa que forma la Geografía política. Intentóse, al principio, exigir a los Estados aspirantes un mínimum de condiciones que los capacitaran como organismos democráticos y parlamentarios. Pero en realidad se ha prescindido de tales restricciones. -La naciente Liga de Parlamentos va supliendo esa lenidad. Ello nos permite imaginar la institución de un Parlamento universal, fuerte solidaridad que forme la aristarquía de los valores políticos, y señale las orientaciones impulsivas de la Historia.

Precisamente ahora, la derrota de Bélgica para su candidatura en el Comité permanente de la Liga de Naciones señala el defecto fundamental de ese organismo, abierto a las insidias de la vieja diplomacia rival.

La Haya, Ginebra, París. En cierto modo, he aquí tres ciudades que pueden llamarse capitales del mundo, ya que son respectivamente las sedes de los tres Poderes supernacionales. Ellas señalan la oposición entre las conciencias de dos siglos: entre el período posterior a las guerras napoleónicas y el que ha seguido a la llamada Gran Guerra. Opongamos la Viena de Metternich a la Ginebra actual, que parece predestinada por el recuerdo de Rousseau a ser la resi dencia de los sumos contratos socia-

GABRIEL ALOMAR

Sastrería Moderna

Plaza del Marqués de Camps, núm. 7

Anuncía su extenso y variado surtido en todas clases para invierno.

LA MAYOR DEL GENERO PO-PULAR. - 150 títulos que abarcan lo mejor escrito hasta la fecha por los fecundos maestros de la novela, Luis del Val, Manuel F. González, E. Pérez Escrich, Ramón Ortega y Frías, V. Moreno de la Tejera, Alvaro Carrillo, Antonio Contreras, Lasse de la Vega, y otros. Muchos millares de ejemplares vendidos hablan de la riqueza de género; entre las grandes no velas, figuran: Los Angeles del Arroyo, ¡Virgen y Madre!; Por el amor de un Hombre, Genoveva de Bravante, Juana de Arco, Reina y Mendiga, La Mujer Adúltera, La Calumnia, El Cura de Aldea, El Mártir del Gólgota, El Diablo en Palacio, Al Gran Tirano.

a qué seguir? - Adquisicion facil. Pídanse a mis coresponsales en GE-RONA: don Juan Martinez, Carmen 62; y don Obdulio García, Carmer 54, bajos; o directamente a la Edito

En plazas que no tenga representantes, sírvense por cuadernos semanales a precio de 15 y 30 céntimos, o en ejemplares completos y elegantemente encuadernados.

PIDAN LA OBRA NUEVA: EN LAS GARRAS DEL ODIO. Descuentos fantásticos a Corresponsales - Se admiten Coresponsales para España y América. — Dirijanse al Apartado de Correos 5.020.

MADRID (5)

todo estar.

FIGURAS DE LA RAZA

MOMENTOS

Alfonso Pérez de Guzmán, natural de León, donde naciera en 1256, vivió hasta la edad de cincuenta y tres años (1309)

Floreció bajo el reinado de Sancho el Bravo de Castilla, hijo de Alfonso el Sabio.

Sancho IV, en su guirra contra los moros, conquistó la plaza marítima de Tarifa, sita en la Andalucía meridional, y encomendó a Guzmán su custodia.

Un hermano del rey, el infante don Juan, alegando disposiciones testamentarias de su padre, exigió a Sancho IV la herencia de los reinos de Sevilla y Badajoz. Con est. motivo, hubo tales desavenencias entre los dos hermanos, que Sancho IV se vió obligado a poner al infante Don Juan en prisión. Salido de ella, el rebelde prócer pasó a Africa, y, entrevistándose con el rey moro Yussuf, le propuso la recuperación de Tarifa, y le pidió tropas con que realizarla. Concedióselo el emir, y le facilitó cinco mil zenetas de caballería y, con éstas y otras fuerzas que en Algeciras le proporcionaron puso cerco a Tar a, y empezó a batir sus murallas con catapultas y ballestas.

No arrendró a Guzmán rodo este aparato, y defendió la plaza con tanto denuedo, talento y tesón, que el infante Don Juan, viendo que sus proyectos y cálculos salían fallidos, apeló, para reducir el valor, la inteligencia y la tenacidad de Guzmán, a un recurso infame e indigno de un caba-

Habíase apoderado el infante de un adolescente, hijo de Guzmán, v, llevándole delante de los muros de Tarifa intimó al padre a que se rindiese, manifestándole que, si no lo hacía así, sacrificaría al niño en su propia presencia. Entonces Guzmán, con heroísmo sin igual, con altiva entereza y espantosa energía, respondió: Antes querré que me matei: ese hijo, y otros cinco, si los tuviese, que daros esta villa, que tengo por el rey. Y si os hace falta cuchillo, ahí va el mío

Y arrojando su daga por encima del muro, se restituyó a su palacio, sin que fuese parte las lágrimas y súplicas de su esposa a disuadirle de su determinación sombría.

El infante Don Juan llevó su crueldad y su cobardía hasta el punto de degollar al hijo con el puñal de su mismo progenitor, y, no contento con esto, mandó lanzar la cabeza a la plaza con una catapulta, para que Guzmán se enterase a ojos vistos de su desgracia. En vez de amedrentarse por ello. Guzmán resistió con mayor ahinco, y el infante y sus huestes africanas hubieron de renunciar a la empresa y levantar el sitio, dando la vuelta a Algeciras en ver onzosa re-

Aquel acto de sublime y bárbara grandeza valić al héroe el sobrenombre de Guzmán el Bueno, con que se le conoce desde entonces (1294). En León se conserva su estatua, conmemorativa de episodio tan elto y pe-

EDMUNDO GONZALEZ-BLANCO

Progreso, 21-3

-HABITACIONES desde 120 pesetas, para caballero o matrimonio, a

Para guardaros eternamente en mi memoria, haré un poema delicado, joh novios que he visto en la noche de fiesta, solos y soñadores, dulcemente sentados sobre las piedras del camino, en aquel campito de arrabal donde las estrellas brillaban numerosas

v el aire tenía un hálito tranquilo!

Estabais allí, joh amigos!, solos, alejados de la multitud, solos con vosotros y con vuestro amor, modesto como un niño pobre, en aquella noche de verbena que tendía trémulas luminarias sobre el rio obscuro y llenaba de ecos organillo las negras fuertas de la ribera.

Estabais allí, solos y tranquilos, aquella noche de fiesta de arrabal, en que las parejas jóvenes como vosotros bailaban en las clara; "kermeses", y las muchachas del barrio ornaban sus cabellos con trémulas mariposas de talco, ávidas de resplandecer bajo los farolillos de colores; y despreciando toda esa por a inútil en la soledad de aquel campito, donde el aire soplaba tibio como en un valle y las casas se cubrían de un vuclo misterioso, os arrullabais vueltos de espaldas a la fiesta cercana.

Estabais silenciosos en l. sombra con los labios quietos como quién bebe de un raudal, y solo cuando algún raro caminante pasaba ante vosotros interrumpíais el silencio encantedo, y volvíais los ojos, desorientados, hacia el cielo en que los cohetes . scendían con una frialdad de plata.

Así, en esta actitud contemplativa, os vi yo al pasar, joh novios recatados!, y hubiera querido que mis pies no sonasen sobre la tierra, para con templaros largamente, porque en aquella noche de fiesta erais lo más

En aquella noche de fiesta, el amor. para el cual se habían levantado "kermeses" allá abajo, estaba con vosotros, y erais vosotros el amor mismo. oh novios!, el amor puro y recatado que hunde sus bellos ojos en la sombra y sus rojos labios en el silencio; el amor maravilloso que, colmado de sí mismo, reposa, perfecto, sobre las piedras de la soledad.

Y erais enormemente jóvenes, de una juventud que hacía llorar, esta noche en que la tierra temblaba bajo los pies ligeros de las muclachas, vosotros, joh novies!, mágicamente detenidos en esa edad bella y remota en que una novia bella y joven no siente la impaciencia de lucir su termosura

### 



EN LA PELUQUERIA -Has hecho un corte horrible a ese pobre señor...

-Sí. El es el amo de mi novia y el corte es la señal convenida para que ella se entere de que mañana tengo

Contra esa categoría se levanta la \*\*\*\*\*\*\*\*

posada p

egún su a

sulto a a su mar tempera

ubiera co casa.

ndo

pués de ha su amante,

sión de hab

minarista

ante el alta

rezar ante

Trans

Servicio C

para La Bi

mós por la

RECA

Se ha co

ncia de blanco, a ell por el 1

al fulgor de las festivas luminarias. y engulanada ella también como las otras, descansa plenamente feliz sobre una piedra del camino, ignorada y obscura, al lado de un amante enamorado, que en esta noche de deseos

y de encuentros fáciles, casta y puramente oprime sus manos ávido no más de ceñir su cintura por encima (1) traje.

R. CANSINOS ASSENS

## M. Morlius Aulet F. Campillo de Almenara

Participan a V. haber establecido su consultorio de Medicina interna y especialidad en tratamiento de la tuberculosis por el procedimiento Gil Acebedo en Gerona.

> Calle Cort-Real, núm. 4, piso principal. Consulta: Sábados de 11 a 1.

### María Pujol

Modista de sombreros para señora y señorita

> Invita a sus clientes y amistades a visitar los incontables y variados modelos de sombreros de alta novedad para señoras recién llegados de París.

Ronda Fernando Puig, núm. 1. Pral.

## GARAGE MURIAS

Primera Travesía de la Ronda Dr. Robert Teléfono 144 urbano

Espejos camión. retrovisores. Bujías Champión — Bosch — Meckar todos tipos. Cables bujía — dinamo — batería. Tubos goma todas medidas.

Bombas con manómetro. Herramientas para auto. Limpia-parabrisas automático. Máquinas vulganizarr Manómetro presión pneus.

Fresada todas medidas.

Tornillos, arandelaa, grampillas, abrasaderas, Medallas San Cristóba Repuestos Ford. Juntas metálicas.

Aceites y grasas Vacum — Silkoil -

Hispania — Aiglón.

Pneus Bergougnan

Antes de comprar pídanos precios,

### Libros y Revistas

LA EVOLUCION DE LA HUMA. NIDAD

La Editorial Cervantes, de Barcelona, prosigue la publicación de su magnífica Biblioteca de Síntesis Histórica La Evolución de la Humanidad, que constituye la mejor y más científica Historia Universal publicada hasta la fecha.

El anevo tomo que acaban os de recibir, -scrupulosamente traducido por el decano de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Oviedo, doctor Faustino de la Vallita, lleva por título El imperialismo maccdónico y la helenización del Oriente. Su autor es el eminente profesor de la Sorbona Pedro Jouguet.

La primera parte de este libro, que ofrece un vivísimo interés, está dedicada a las conquistas de Alejandro, cuya ambición le lleva a ser heredero de los Faraones y a encarnar la divinidad de Ra, a ser el sucesor del Rey de los Reyes, y en Menns, en Babilonia y en Persépolis se embriaga de grandeza mística y de esplendor oriental.

Llega, al frente de su invencible ejército macedonio, hasta el corazón de la India misteriosa, a "los límites del Mundo". Pero en el vértigo de sus conquistas, conserva el sentido de la realidad y sus grandes preocupaciones de organizador de una nueva Humanidad. Simpatiza con los pueblos sometidos, y por los lazos de la sangre quiere unir las naciones y las razas, fundir dos mundos en uno. Asia se cubre de ciudades griegas y seducido por sus ideales de concordia y de paz trata de multiplicar el intercambio para que en todos los pueblos reine el bienestar. Fuerzas divergentes, intereses opuestos, costumbres y cultura heterogénea, no tardaron en dislocar lo que este hombre, uno de los más grandes de la Historia, había unificado, y la idea imperialista del conquistador se eclipsa, y el Oriente se abisma en un siglo de luchas e intrigas mientras Roma surge en Occidente con todo su podería que le permitirá rechazar a los griegos y conquistar el mundo mediterráneo.

La historia de este período y las luminosas indicaciones de Joaquet sobre la vida del espíritu en esta época helenística, hacen de El imperialisme macedónico y la helenización del Oriente uno de los tomos más interesantes de esta incomparable Biblioteca. La obra lleva 4 mapas y 10 figuras y se vende, como los demás volúmenes, al precio de 12 "esetas.

# MÉDICO

MEDICINA GENERAL ENFERMEDADES DEL

CORAZÓN Y PULMONES

Consulta: De 11 a 1 mañana. » 4 a 6 tarde.

Calle de Ciudadanos, 6, 2.º GERONA

VENDO ELIZALDE 15-20 HP. 6 plazas buen estado razón La Gerundense

# Erónica

Los funerales celebrados ayer en sufragio del alma del que fué buen amigo nuestro don Ferreol Sarrá Malaret, en la Iglesia del Mercadal, se vieron sumamente concurridos con asistencia de personas pertenecientes a todas las clases sociales.

Reiteramos a la familia Sarrá, a su hijo político nuestro querido amigo don Enrique Gómez Cama y demás familia la expresión de nuestro

En la vecina población francesa de Ceret se ha desarrollado una virulenta epidemia de tifus. Los orígenes de las causas de esta enfermedad son des-

Hay unos 8 casos de extrema gra vedad dos mortales.

Damos la voz de alerta para que tomen precauciones les que tengan necesidad de ir a aquella comarca.

Después de brillantes y lucidísimos ejercicios de comparación para ingreso en el Instituto Provincial de Gerona, ha obtenido la única matrícula de Honor que se confería la inteligente y estudiosa niña Purita Romano Pérez, hija de nuestro estimado amigo don Faustino, oficiar de Hacienda de esta Delegación, a quien sinceramente l'elicitamos, como asimismo a toda su demás familia, haciéndola extensiva, en especial, a la distinguida y culta profesora señorita Estrella Junquera, de la que tan encomiásticamente se halla en nuestra ciudad con motivo de los éxitos continuados que viene logrando con sus numerosas discípulas en los exámenes del Instituto, debido ello, desde luego, a la acertada preparación y métodos educativos que emplea la señorita Jun-

Se ha dispuesto que en la legitimación de terrenos públicos, en los que se hayan verificado roturaciones arbitrarias, se reclame de las delegaciones de Hacienda el informe sobre tal posesión del Ayuntamiento, o de la Junta Municipal, según los casos, requisito sin el cual no deberá acordarse ninguna legitimación.

Se ha publicado una Real orden aprobando la convocatoria para los ensayos de lcultivo del tabaco en España durante el año próximo.

Las instancias y documentación han de ser presentadas al representante del Estado en la Compañía Arrendataria.

En la Cerdaña la cosecha de la seta llamada "rovelló" es bastante escasa este año, a consecuencia de la falta de lluvias durante el mes de agosto, oscilando los precios en la semana pasada entre 1'75 y 2'25 pesetas la libra.

Han empezado las obras de colocación de las líneas y desvíos en la explanación de la estación del ferrocarril de Ripoll a Ax les Termes.

A partir del 1.º de Octubre regirá el siguiente horario en el ferrocaril transpirenáico de Ripoll a Puigcerdá y enlace para Barcelona.

Salida de Barcelona a las 8 para llegar a Paigcerdá a las 1317. Salidas de Puigcerdá, a las 6'20 y a

las 15'20 para llega: a Barcelona a las 13 v a las 20'23.

También circulará el mercancías que sale de Ripoll a las 7 para llegar a Puigcerda a las 10'35.

Ha sido nombrado oficial del cue: po de prisiones, con destino a la Central de Figueras, don Amós Quijano

Algo aliviado de la grave enfermedad que sufre, ha sido trasladado a Calatayud el ex diputado a Cortes don Julián Nougués.

Ultimas creiciones

Especialidad en gabanes forma « tubo »

Después de haber pasado una larga temporada en el Bajo Ampurdan, ha marchado nuevamente a los Estados Unidos donde tiene fijada su residencia don Pedro Bisbe, acompañado de su distinguida esposa e hijos.

Ha fallecido en Palafrugell la señora esposa del conocido industrial D. E. P.

Enviamos a la desconsolada familia la expresión de nuestras condolen-

Se ha declarado oficialmente la exis tencia de perineumonia en el término municipal de Palau Sator.

Ha empezado el tiempo de las excursiones. Nada hay tan grato para el hombre amante de lo bello como contemplar la naturaleza en su bello aspecto.

Por la Superioridad ha sido dispuesto que se constituyan con carácter interino subdelegaciones permanentes de seguros agro-pecuarios.

El próximo domingo, en el campo de Vista Alegre, contenderán en amis toso partido el primer once propietario del campo y el del "Palamós F. Es de esperar que vista la actua-

ción de este último equipo ante el Pa lafrugell F. C., el campo revestirá el aspecto de una solemnidad deportiva.

Antes de empezar el partido, la renombrada "Cobla Art Gironi" tocará una Sardana; en el descanso dos, y cuando haya terminado el partido dos más.

Los equipos se alinearan en la forma siguiente:

U. D. Gerona: Puig; Estañol, Bosch; Climent, Casas, Feliu; Balansa, Pol; Passarius, Barceló y Viñas.

Palamós S. C.: Mayor; Dimás, Miró: Esparraguera, Ventura, Pages; Aliu, Busot, Ribas, Molla y Roger.

Han salido para Valladolid al bojeto de asistir al primer Congreso cerealista los señores don Luis de Llobet, don Alfonso Teixider y don Joaquín Boxa Coll, Presidente, Tesorero y Secretario de la Junta provincial de la Asociación regional de ganaderos.

La Comisión provincial permanente ha acordado ampliar hasta el día 31 de octubre próximo el periodo voluntario de la recaudación de las cédulas personales del presente año en la provincia.

El Ayuntamiento de Olot convoca un concurso para proveer en propiedad la plaza de Arquitecto municipal de dicha ciudad.

El sueldo se fija en tres mil pesetas, por lo que se refiere al presente ejercicio, o sea una dozava parte de esta cantidad que percibirá cada mes hasta el día 31 de diciembre, y en cin co mil pesetas a contar desde 1.º de 

enero de 1928, sin que jamás pued reclamar al Ayuntamiento honorarios extraordinarios, aún cuando se trate de levantamiento de planos, dirección de obras u otros servicios de importancia que acuerde realizar el Co sistorio o sean de interés común público, para todo lo cual deberá acre ditar, al tomar posesión de su cargo hallarse provisto del material cientifico necesario e indispensable para poder llenar su cometido.

### Puntonet SASTRES

Invitan a sus clientes y amigos, a visitar las grandes novedades que en géneros del País y Extraniero, han recibido para Otoño e Invierno. Gerona Septiembre 1927.

Precios moderados.

Artículos de la casa LOWE, DO NALD & C.O, Ltd. de Peebles, (Scotland).

El distinguido aficionado al art fotográfico, don Sebastián Maria, Olot, ha obtenido en un concurso lebrado en el Ateneo de Caceres, d ploma y medalla de bronce por su obras "Bells reculls del paisatge olo

En los extramuros de Santa Colo ma de Farnés se ha declarado u incendio en un local destinado a alma cén de paja y albergue del peón caminero Jaime Fernando Nierg, propie dad de Salvador Crusell Fábregas

Ha sido pasto de las llamas la te chumbre del local, 15 balas de paja i 15 de alfalfa, 4 sacos de avena y " rios arreos de labranza. Las pérdida ascienden a 4.000 pesetas.

Se supone que el incendio fué debi do al dejar el Nierga una vela encel dida la cual prendió fuego a la pe

Sin antes visitar los almace nes PUJADAS donde han de encontrar el mejor surtido en Géneros de Punto. Swaters, Pullowers y abrigos de alta fantasía, a precios sin competencia.

La Guardia civil de Anglés ha tenido a Jaime Jornal Costa, Pell Codina Creus y Cayetano Brunet la que hurtaron 800 kilógramos desperdicios de corcho (pelegri), diferentes propiedades del térmi municipal de Bruñola.

En el Gobierno civil se recibió siguiente telegrama del Director neral de Seguridad:

"Con esta fecha ha sido autoriza la proyección de la película titula las "Amores de Manón", propie de la casa Verdaguer, y debiendo s primirse la escena que representa momento en que la protagonista, de

Extraordinario estreno de la famosa Selección Gaumont DIAMANTE AZUL. El drama policíaco enigmático y de amor que Henri Desfontaines ha adaptado de la célebre novela de Arturo Bernede y que ha apasionado profundamente a todo el mundo, triunfando en

Salón GRAN-VIA

POR FIN

SENSACIONAL ACONTECIMIENTO

Hoy jueves 29 de Septiembre de 1927

Tarde y noche.

toda la línea.

NOTA: A fin de que todo GERONA pueda ver a Belfegor. El Fantasma del Louvre, las sesiones de tarde y noche empezarán con escogidos films pertenecientes al acreditado programa Gaumont

Belfegor. El Fantasma del Louvre apesar de su largo metraje se proyectará igual que en

de julio ú lados del Isia, que río Ter, recida de Contenc ictar sent 7 del año caquín de

otros diez nerdo de indad tom: Durante . o octubre os vecinos "Voltes d

> Para am io contrata brada orqu El domin he tendrá Democrátic argo de la azz-band y

atrón San

añana, se

iNo de

e Santa Si es funeral e don Giné al que fué Enviamos ame a la

Nos comu

ex-diputa ougués, iha vil y con ido su esta ca de Esp nd, en c iden algun ramente h bio de a ......

Por fin oy -¿Será é Aunque Poco desp

que hac detuvo a a la puer Los dos q Las punt

or debajo

eptiembre

S

las, abra-

Cristóbal

Silkoil \_

nen

precios.

amás pued

honorario

ido se trati

s, dirección

zar el Co

és común

deberá acre

le su cargo

erial cienti

isable para

s clientes y

ar las gran-

mbre 1927.

WE, DO

de Peebles

n Maria,

concurso o

nce por su

aisatge ole

Santa Colo

eclarado u

nado a alm

l peón cami

Fábregas.

lamas la t

as de paja

avena y v

lio fué debi-

vela encen

almace.

e han de

artido en

Swaters,

de alta

sin com

nglés ha d

osta, Ped

Brunet 8

ógramos

pelegrí),

lel términ

e recibió

Director

rno.

nués de haber sido despreciada por su amante, vuelve a buscarle en ocasión de haber éste ingresado como seminarista y desarrollarse la escena ante el altar mayor, cuando él va a rezar ante el mismo."

Transportes rápidos Servicio diario con auto camión para La Bisbal, Palafrugell y Palamos por la agencia Pujol Hermanos PARA ENCARGOS:

RECADERO COMAS Calle Ciudadanos, 14

Se ha concedido la Cruz de Benefiencia de 3.ª clase, distintivo negro blanco, a don Emilio Xifra Carboell por el meritorio acto realizado en de julio último salvando a unos solados del Regimiento infantería de isia, que corrieron grave riesgo en río Ter, co nmotivo de una súbita recida de las aguas.

Mañana se reunirá el Tribunal de Contencioso - Administrativo para itar sentencia en el pleito número 7 del año 1926, promovido por don Joaquín de Trinchería y Campanería rotros diez vecinos de Olot contra un cierdo del Ayuntamiento de dicha indad tomado en 9 de Marzo de 1926.

Durante los días 1, 2 y 3 del venideoctubre celebrarán su fiesta mayor os vecinos de la calle de la Cort-Real "Voltes d'En Rosés", en honor a su atrón San Cornelio.

Para amenizar los festejos ha sido contratada la simpática y renoms y Extran brada orquesta "Girona"

El domingo, día 2, a las 11 de la nocibido para de tendrá lugar en el Ateneo Social Democrático un grandioso baile a rgo de la mencionada orquesta con azz-band y de un aplaudido Quinteto.

> ¡No deje Vd. de visitarnos! Fábrica de Géneros de punto

Mañana viernes, a las nueve de la añana, se celebrarán en la Iglesia Santa Susana del Mercadal solems funerales en sufragio del alma don Ginés Canet y Marqués, conceque fué del Ayuntamiento de esta

Enviamos nuestro más sentido pé ame a la familia del finado:

Nos comunican de Tarragona, que ex-diputado a Cortes don Julián lugués, ha sido trasladado en autogo a la pe svil y con las debidas precauciones, ado su estado de gravedad, desde su da de Esplugas de Françolí a Calayud, en cuya ciudad aragonesa reden algunos de sus familiares. Sineramente hacemos votos para que el ambio de aires sean beneficiosos, pa-

ra el enfermo a fin de que la importante salud de nuestro estimado amigo se restablezca.

-PISO PARA ALQUILAR. Carretera de Barcelona, núm. 45.

Razón: Antonio Perich, núm. 2 (Frente al Banco de España)

EXCURSIONISTAS se manufacturan botas de becerro engrasado francés, el mejor que existe. Clavos para cantos. Tricounis. Cordones tripa ballena (irrompibles), etc.

Mercaders, (Neu) 1 1502555222224555555555555555

### Comarcales

LA BISBAL

Noces. - El dia 29 del vinent mes d'octubre s'efectuará l'enllac matrimonial del nostre distingit correligionari, el doctor en Filosofia i Lletres, senyor Josep Maria Pou Sabater, enminent advocat, amb la bella i distingida senyoreta Na Teresa Serradell Matas, filla del antic i acreditat fabricant de cerámica i propietari, senyor Enric Serradell.

Enhorabona.

La verema. — Enguany la collerta dels raïms ha sigut regular i la qualitat superior. Els propietaris de vinyes estan del tot satisfets puix que han adinerat la seva mercadería a preus fantástics.

Els preus han oscilat entre 28 a 32 durus la carretada de dotze quin-\* \* \*

Naixemsent. -Els esposos Pere Viñals i Maria Hereu tenen la satisfacció de veures pares per primera vegada d'un formós varó.

Les nostres mes corals felicitacions. \* \* \*

Eleccions. - Dimner:ge en les cases Consistorials varen celebrar-se eleccions de compromissaris havent resultat elegit representant de la Sorporació, el propi alcalde senyor Marius Fina.

Municipaleries. - Per a tractar de l'urgencia en la modificació del planol de les obres de la façana i interior de les Cases Consistorials, dimarts la Corporació va reunir-se en sessió extraordinaria del plé.

Demés, d'aprofitant aquesta circuns tancia, es parlá de la conveniencia de portar les aignes en les masies situades a la dreta de cán Cassañes.

Nosaltres trovém qu'l qui 1eu aquesta petició no va tenir en compte que

DE FRANCISCO PERICH

SAN HILARIO SACALM (GERONA)

Cuarto de baño. Luz electrica y timbres. Espléndido salón para fiestas.

Abierto desde el 15 de mayo al 30 de octubre

50, espaciosas habitaciones, confort moderno. Agua corriente, y fria.

GRAN ORIEN

obeeix a una mesure interessada que no pot ni deu prosperar. Fins i tant l'interior de la població no estigui ben surtit d'aquest preciat liquit, ja mai deu pensar-se en perllongar la imbería en llocs despoblats.

Els veins del carrer de Girona en diferens ocasions han interessat de l'Ajuntament l'emplaçament de la tubería a tot el carrer, i, malgrat el nombrós nucli de veïns la Corporació no ha cregut arrivada l'hora de complaure les justes demandes d'aquells.

La jesta dels Metjes. - El llogaret nomenat Sant Cipriá de Lladó (Metjes) situat al bell cim de les Gabarres, del terme municipal de Cruilles, dilluns va celebrar la festa major, essent molt concorreguda de bisba-

D'uns quans anys encá, quinze dies abans d'aquesta diada, els aficionats a les escursions començan a propagar les exelencies de la diada camperola trovant el consabut ressó entre aquells que tenen aficions cinegétiques i culinaries, ensems, acaven per una sotscripció per a contractar una orquesta exclusivament per als excursionistes a l'objecte de celebrar els festeigs prescindint dels que celebran els del poble.

Els dels Metjes tenian contractada l'orquestra "Figueres" de Girona per a amenitzar les funcions relligioses, les sardanes i els balls.

Els excursionistes per altra banda tenian "Els Rovires" de Bordis els quals cuidaren dels següent progra-

Al mig dia sardanes a la plaça. A la una dues sardanes i seguidament tingué efecte un grandiós "agarrao" com cada any. Aquest és el número de la festa de mes éxit, puix que tot-hom sens escepció (homes i doncs) ballen fins a rebantar.

A les quatre de la tarda va surtir la caravana d'excursionistes de retorn i a l'esser a cán Font de "Tapioles", es veraná; seguidament els "Rovires" interpretaren un repertori de ballables, que la gent ben menjada i ben beguda, els dançá com uns deses-

A l'intentar el retorn defuntiu, des de aquell promontori, hom ovire una tempesta que's desencadenava al d'amunt de La Bisbal amb el consequent esglai de la majoria que la temensa de l'amenaça d'aquells elements. Plogué molt a la ciutat i els excursionistes sortiren "indemnes" d'aquella tempestat. No ocorregueren incidents de cap mena 1 terim la satisfacció de consignar que ningú va pendre mal.

El Corresponsal

### RICARDO SAGUER Y CANAL

MÉDICO - OCULISTA

CONSULTA: DE 9 A 1 Y DE 3 A 5

Calle de Santa Eugenia casa núms. 4 y 6, piso 1.º, puerta 2.ª, (Inmediata a la Plaza Marqués de Camps).

## POR TELEFONO

Barcelona, 29, a las 17'30.

LLEGADA DEL PRESIDENTE

Esta mañana ha llegado el general Primo de Rivera. En Capitanía ha manifestado a los periodistas que no tenia nada de interés que comuni-

Al mediodía el Presidente, acompañado del Capitán General ha dado un paseo por las afueras de Barcelona. Después se han dirigido al Restaurant Llibre.

Los periodistas han interrogado al secretario del Gobierno civil en ausencia del Gobernador para que les dijera el motivo del viaje del Presidente. El secretario ha contestado que el general Primo de Rivera únicamente habia llegado a Barcelona para celebrar su fiesta onon ástica, y que probablemente regresará mañana a la Corte.

### AUXILIADO

En un Dispensario ha sido auxiliado José Monbrú por haberle dado unos individuos una formidable paliza en el terrado de su casa, los cuales supone que eran unos ladrones.

### AUTOPSIA

El Juzgado del distrito de la Universidad se ha personado en el cementerio acompañado de dos médicos forenses para practicar la au opsia al cadáver de Juan Pere, que murió intoxicado.

EL REY A BARCELONA

Probablemente Don Alfonso, acompañado del general Privo de Rivera visitará Barcelona durante la segunda quincena de octubre.

### JAZZ-BAND

SE VENDE

Razón en esta Administración. Prespectivamente.

Madrid, 29, a las 17'30

EL DEBATE

El Debate publica un artículo sobre la Asamblea firmado por Ossorio y Gallardo, y dirigido al Direc-

### STRESEMANN

Es esperado en Berlín el señor Stre-

LE ARRANCAN LAS ORIJAS A MORDISCOS

Dicen de Cazalla de la Sierra (Sevilla), que hubo una riña entre varios vecinos.

Les hermanos Carmen y Juan Cárdenas, acometieron a su pariente Manucl Cárdenas v le arrancaron las orejas a mordiscos

Los agresores han sido detenidos.

### DESTINOS VACANTES

Anoche se facilitó por el Gobierno la siguiente nota oficiosa a la pren-

"En la Presidencia del Consejo de ministros se reunió la junta clasificadora de aspirantes a destinos publicos que preside el general Villalta para examinar los expedientes de los individuos procedentes del ejército y de la armada que han solicitado los destinos vacantes anunciados en la "Gaceta" del día primero de julio próximo pasado y hacer la adjudicación de los mismos con arreglo a los méritos y servicios de los solicitantes.

Se han presentado 7,042 peticiones para los 1.088 destinos vacentes ac-

A continuación se procedić a lexámen de los expedientes referentes a destinos actualmente vacantes, cuva provisión ha de hacerse con los antes indicados individuos.

Las relaciones que afectan a uno y otro concepto, se publicarán en la "Gaceta" de Madrid los días 30 del actual y primero de octubre próximo

Estudios de cálculos mercantiles. - Contabilidad. - Legislación. -Estadística. — Prácticas de coligrafía y mecanografía

Curso 1927 - 1928

Inscripción matrícula: RAMBLA ALVAREZ, 5-3.º

Profesor: D. Pedro Cerezo Contador Mercanti

olletin de El Autonomista N.º 113

R. ORTEGA FRIAS

## Gran Tirano

mautorización de Editorial Castro) Prohibida la reproducción

Ni una sola persona transitaba por

Por fin oyó Daniel ruído de pasos. -¿Será él? — murmuro.

Amque confusamente, distinguió

Poco después vió que era un homque hacia la casa se dirigió y que detuvo al ver que otro había juna la puerta.

Los dos quedaron inmóviles. Las puntas de sus espadas salían Por debajo de sus negras capas.

¿Qué desenlace debía tener aqueila La situación no podía ser más ex-

traña. Daniel, cuya paciencia había con-

cluído, no podía esperar a ser inter-

Quiso concluir cuanto antes. Dió un paso hacia el otro.

CAPITULO LV CÓMO TERMINÓ EL SUCESO Iba Daniel a interpelar; pero interpelado fué por el señor Nemesio, que

le dijo: -Si a mal n olo lleváis, dejadme el paso libre para entrar en mi casa.

Perdonad - replicó Salvatierra-; pero antes, si es que a bien lo tenéis decidme si sois el señor Nemesio Lagunilla.

-El mismo.

-Me algro, porque toda la noche la he vasado aquí esperando que vengáis para hablaros.

-: Quién sois?

-Ni nombre es lo que menos os importa; pero si queréis os lo diré. -Si hemos de hablar...

-Y no podemos dejarlo para otro

-Es conveniente saber con quién

-Me llamo Daniel de Salvatierra. -;Oh!...

-¿Os sorprendéis?

-: Vos sois el capitán Salvatierra! -Fuí capitán, pero dejé mi empleo. -Si no estuviésemos a oscuras...

-Aunque no haya lmás luz que la de las estrellas, si otras veces me habéis visto, me acercaré a vos y me reconoceréis.

-Hacedlo.

vatierra.

-Mirad - dijo Daniel, envainando la espada-. Así no desconfiaréis... Bajo el embozo, me descubro

-Yo también. El acero volvió a la vaina del hidal-

Acercáronse el uno al otro.

-Es verdad - dijo Lagunilla. -Puesto que ya estáis convenci-

-Sí, sois el señor Daniel de Sal-

-Pues escuchadme.

-Cualquiera que sea el asunto de que hayamos de tratar, entraremos en mi casa.

-Ni en la vuestra, ni en la mía, que allí la tenéis.

-En este sitio

-Podemos hoblar con más descuido que en ninguna parte. Pero no cómodamente.

-¿Qué importa una molestia más o menos?

-Si puede evitarse... -Aquí, señor Nemesio, aquí prefiero hablar.

-Extraño capricho.

-Dicen que soyl extravagante y quizás no mienten.

-Si os empeñáis... -Y os lo ruego.

-Pues ya os escucho.

No era posible distinguir bien los semblantes; pero elhidalgo parecía tranquilo.

Daniel se esforzaba para dominar-

Sin embargo, el brillo fosforescente de sus ojos, revelaba la agitación profunda y borrascosa de su espíri-

¿Conseguiría lo que deseaba?

Iba a tratar con un hombre que le era completamente desconocido, y por consiguiente tenía una gran desventa-

Suponemos que todo lo esperaba el hidalgo, menos encontrarse con Salvatierra.

Por algunos momentos permanecieron silenciosos.

Por fin dijo Daniel:

-Señor Nemesio, para vuestro bien y el mío os advertiré que quiero que esta conferencia sea muy breve.

-Os escucharé y os responderé con

-Habéis de hablar con tanta claridad como yo lo haré.

-Os lo prometo.

-Soy enemigo del fingimiento y el disimulo.

-Yo también. -Entonces nos entenderemos per-

fectamente.

-Así lo espero.

-Me parece que no hay para qué

nla titula lebiendo s

epresenta gonista, de

# LA MAYOR EXISTENCIA

# MIANTAS DE LANA Y DE ALGODÓN

El más abundante surtido, las mejores calidades y los precios, como siempre, los más baratos.

3.000 de algodón semi-lana

a 3°90 Ptas.

MATRIMONIO

- 6 D4--

WEATER INDOMED

23'95 Pesetas una

Háganos una visita y se convencerá que es ahora la máxima oportunidad para prevenir las contingencias de los primeros frios, siempre los más terribles.

CASA REV

Rambla Libertad, 26
Sucursal: Cort-Real, 1

Gerona

Ti leiétono pa

La

Para que de la hesario que de la hesario que de la hesario que de estacio en en estacio en en estación en en en estación de adas por or la pos los más o

sas luchas
re como f
idad, aún
erencia, de
isana, y po
isana, y po
isana, y po
isana pro
isas alcan
deo determ
curriendo.
Las cieno
Las cieno

medimos si por su men o menos ric ral de esa mos por su mos siempo país, una co pueblo, deci briand Vota so; la Ingla car Wilde; Wagner; y

midiendo a do sus hon

lamente, quarte o de ci aniversales, sando las a sando las a shakespeara les..., ¿no e de las pasidan entre lo mismo, a quarte la mismo, a quarte la mismo, a quarte la mismo, a quarte la

ol, es univoque su ol orque su ol orque su ol La nacion La nacion cosa que luc lizan el passulalas no resulalas no resulalas no resulalas resto de la organización de recho

das sabio?

das sabio?

das nacion

dio positiv

nazas, alim

merras y to

in cuento. (

no se encon

tiones a las

uizá hubier los cerebros